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　皆さんこんにちは、いよいよ本格的な夏を迎え、開催が危ぶまれていた東京オリンピックもこの社内報
が配布される頃にはどうなっているでしょうか？
　今回のオリンピックの事例でもそうですが、昨今はいろいろな要素が複雑に絡み、日々変化する不安定
な情報から難しい判断をしなければならないケースが増えてきています。このような今の時代のことを、不
確実性の時代、VUCA（ブーカ）時代と呼んでいるそうです。
　Volatility（変動性）、
　Uncertainty（不確実性）、
　Complexity（複雑性）、
　Ambiguity（曖昧性）
中止か延期か、また無観客か、人数制限なら何人かなど、まさに日々変動する複雑で不確実な状況の中
で決断しなければなりません。関係者の方々は非常に大変な思いをされたと思います。
　会社においても同様に、市場の需要変動から技術的な動向、半導体や材料の供給難、貿易摩擦などの
政治的な問題、コロナのような突如現れる予測できない問題など、変わりやすく複雑で曖昧な状況の中、
我々は進むべき方向を決めなければなりません。
　このような時代を生き抜いていくためには常にアンテナを高くして世の中の動向に敏感になる事と、足元
の自身の持つスキルを磨き成長する事が求められます。
　スキルの中でも時代に囚われず、どこに行っても通用する汎用性の高いスキルのことをポータブルスキル
と言います。そのひとつにコミュニケーションスキルが良く挙げられますが、それはコミュニケーションスキ
ルが高い人は特定の分野のみならず、様々な分野で活躍できる可能性が高いからです。
　時代とともにツールや方法は変わっても、人間社会で生きて行く上で重要なスキルであることに変わりが
ないと言う事です。
　コミュニケーションはキャッチボールのようなもので、相手が取りやすいところにボールを投げる技術と、
難しいボールをキャッチする技術の両面必要です。相手の技量も考えず自分勝手に剛速球を投げ込んだり、
手の届かないようなところに投げる人はコミュニケーション力が低い人です。逆にどこに投げられても上手く
キャッチできる人はコミュニケーション力が高いと言えるでしょう。いろんな人のボールを上手くさばく能力、
受信力、傾聴力、対応力に長けていると言うことでしょうか。
　混沌とした不確実で不安定な世の中だからこそ、人間として社会を生きていく上で基本となるコミュニ
ケーションスキルが重要ではないでしょうか？
　皆さん、自身のコミュニケーションスキルはどうですか？今一度見つめ直し、レベルアップに努めてみて
はいかがでしょう。

VUCA（ブーカ）時代を生きる
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　　ＩＳＯ９００１、１４００１定期審査が外部審査機関により、
5月、6月、延べ4日間、東洋豊秀光学、東洋太科光学にて実
施されました。
　豊秀光学においては、コロナ禍の影響により審査員が東
莞地区に入ることが出来なくなってしまった為、オンライン
での審査になりました。「遠隔審査」は初めての経験でした
が、審査員の要求に応えて担当部門が実際に現場へ行き
質問の回答を動画で送るなど、積極的に対応し効率よく進
めることが出来ました。
　我々THK品質保証部は、今回の指摘項目に対して改善
の実施状況及び継続状況を確実に確認し、ISO審査が工場
の体制強化に結び付くよう推進して行きます。

マスクを着けると皮膚からの熱が逃げにくくなったり、気づかないうちに脱水になるなど、体温調節がしづらくなってしまいます。
暑さを避け、水分を摂るなど熱中症予防と換気など新しい生活様式を両立させましょう。

　マスク着用時はマスク内が保湿される為、喉の渇きを感じづらく脱水に気づきにくくなりますので、こまめに水
分摂取を行いましょう。
　しかし、汗をかいていない時にスポーツドリンクを飲み過ぎたり塩飴を食べ過ぎてしまうと糖分と塩分の過剰
摂取となり、糖尿病のリスクが高まります。水分補給の基本は水かお茶、汗をたくさんかい
た時はスポーツドリンクを適量飲むように気を付けましょう。塩飴以外にも、バナナや
梅干しも熱中症予防の効果がありますよ♪

マスク着用により、熱中症のリスクが高まります。

熱中症を防ぐために

　　人と2ｍ以上離れた環境の場合はマスクを外しましょう。

With コロナ熱中症予防

THK 品質保証部

中島　雄司 Yuji　Nakajima

ウイルス感染対策は
忘れずに！

　ISO 外部定期審査

中国レポート

この度、各食堂に「しょうゆスプレー」を設置しました！
醤油は好きだけど塩分が気になるな…風味付けにちょっとほしいな…
という方もいらっしゃるのではないでしょうか。
このしょうゆスプレーは、醤油が細かい霧状となり、
素材の表面全体に付くので少量でも美味しく味わえます。
手軽にムリなく減塩できるので、皆様も一度お試しください。

高血圧を予防・改善したい方へ

健康づくり応援特集

太科光学審査状況豊秀光学オープニング会議 太科光学クロージング会議

転用禁止 　 厚生労働省　 https://www.mhlw.go.jp/ 



　プラスチックレンズ技術部の金型技術グループは、自社の金型製造における超精密
加工技術のプロ集団です。
　光学系の肝となるレンズは、金型の精度によって決まるとも言われています。トヨ
テックでは、そんなレンズコアを独自のノウハウを組み込んだ業界最先端の超精密レ
ンズ加工機によって、高精度非球面や自由曲面レンズの金型を製造しており、当グ
ループがその役割を担っています。

超精密加工技術の特徴は、加工精度がナノレベルであることです。
高精度工具を用いて、常温等の整った設備環境で、ナノスケール
の分解能を持った工作機を使用するという条件がそろって初めて超
精密加工を行うことができます。

田口さんはリーダーとして 10 年先を見据え、「これからは顧客へ加工技術の新提案を
していけるようになりたい」と目標を掲げて邁進しています。その一方で、大学との共
同研究開発にも参画し、マシニングセンタ（多種類の加工を連続で行えるＮＣ工作機械）
による加工技術では大きな成果をあげました。また、職場では周りから厚い信頼を寄
せられており「田口さんがリーダーでいてくれないとこのグループは成り立たない」と
メンバーは話します。

「休日は毎週、息子の野球チームをサポートしています」と笑顔で話す田口さん。職場
でも家庭でも信頼され頼りになる存在です。

精密加工技術一筋の杉山さん。
後輩への技術指導は「見て学べ！」と
昭和の男を感じますが、休日は「子供
と遊ぶ事」と優しい笑顔を見せる一面
も。好きなものはお酒。仕事で一番気
をつけていることは 健康だそうです。

Group Report

超精密加工でものづくりを支える

金型技術グループ

杉山　真一

田口　星児

入社 28 年目

入社 22 年目

グループ内のムードメーカーである芳
賀さん。「どんなことも溜め込まずに 4
人で話し合うことを大切にしているか
らストレスはありません！」と爽快に話
す、見た目も心も体育会系♪
趣味のジムが後回しになるほど、育メ
ンパパとしても毎日奮闘中です。

芳賀　公哉 入社 10 年目

金型の設計業務から異動して間もない
大橋さん。大学院で培った専門知識を
生かし、金型の設計から製造に至るま
で全体を見直しレベルアップを図るこ
とを目標に取り組んでいます。趣味は
釣り。釣った魚は自分で捌いて煮魚や
唐揚げにして食べるそうです。

大橋　明浩 入社 9年目

Member

SHINICHI SUGIYAMA

SEIJI　TAGUCHI

KIMIYA HAGA AKIHIRO OHASHI
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　先日、パクチーの種まきの準備をしました。今までは庭のプランター
に適当に撒いて育てていたのですが、今年は本格的にやるために我が家の小さな畑で大
量に植えることにしました。
　種の中にはふたつの種子が入っており、割ってから植えると発芽率が上がるそうなので、
今回は初めて種まきの事前準備をしました。研究開発として、割っただけの殻付きの種と、殻
から取り出した種のどちらの方が成長しやすいかを、栽培し比較して行こうと思います。
　パクチーが雑草のように大量に生えてくるのが待ち遠しいです。

以前作ったパクチー・ミント・レモングラスの
3種類のハーブを使ったベトナム料理「フォー」

その後…
　殻付き殻なしどちらの種も同じ速さで成長を遂げ、
　毎日食べないといけないくらいの大豊作だったそうです♪

「 パクチー 」

STAFF BLOG 紹介

営業部　山下  恵里佳さん

＜以下ブログ記事抜粋＞

入社 2 年目の若手社員である山下 恵里佳さんは、大のパクチー好き！！
「パクチー女子」という言葉の通り、その独特な存在感を放つ彼女の素顔をご紹介します。

公式ブログはこちら

　山下さんは学生時代に海外へ 1 年間滞在した経験をもち、旅行などを含め様々な国を訪れています。その中で一番お勧めの
観光地を尋ねると、ポルトガルの「ポルト」という街を紹介してくれました。（写真左）何とも言えない哀愁漂う雰囲気が他には
なく素敵だったそうです。また、パクチー以外の大好物は「鍋の〆のうどん」だと嬉しそうに話す山下さん。その日本人らしいと

ころにも親しみが持てます。そしてストレス発散方法は、父親の影響で始めたというサーフィン。「夜明け
前に家をでて、日の出と共に入る海は最高です！」と話す姿から、どんなことにも臆せずチャレンジする
山下さんの心の強さが伝わってきました。今後の仕事での活躍が楽しみです。

I N T E RV I E W 　山下恵里佳さんってどんな人？

　2021 年 6 月 22 日（火）午後 1 時３０分より、
トヨテック管理棟において献血が実施されまし
た。今回は 23 名の善意をお届けする事がで
きました。ご協力ありがとうございました。

愛の献血ありがとう

中西亨公さんと、
新入社員の田中俊輔さん

献血初挑戦！！


